

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Jubilé sacerdotal du Rév. M. François Pilote, curé de la paroisse de St-Augustin, comté de Portneuf.—La messe.—Liste des membres du clergé qui assistaient à cette fête.—Adresse présentée par l'Hon. M. P. LaRue, au nom des paroissiens de St-Augustin.—l'Hon. M. G. Ouimet répond à cette adresse.—Adresse de M. F. H. Proulx, de la Gazette des Campagnes.—Lettre adressée au Rév. M. F. Pilote, par l'Hon. M. J. J. Ross, premier ministre de la Province de Québec.—Adresse des directeurs, professeurs et élèves de l'École d'agriculture de Ste Anne.—Réponse à l'adresse présentée par M. Proulx.—Dîner.—L'illumination.—Cadeaux offerts au Rév. M. Pilote.—Une visite chez M. D. Brousseau, député du comté de Portneuf, et chez l'Hon. P. LaRue, conseiller législatif.

Choses et autres : Résolutions adoptées par le Conseil municipal du comté de Kamouraska, à l'occasion des volontaires de ce comté qui ont fait la campagne pendant la rébellion au Nord-Ouest.—Couvent de St-Alexandre de Kamouraska.

A nos abonnés.—Dans le dernier numéro de la Gazette des Campagnes, nous annonçons que ce journal entrerait dans la vingt-troisième année de son existence. Dans le cours de cette dernière année, nous ne pouvons pas nous féliciter d'un grand succès, au point de vue pécuniaire, car c'est à peine si la moitié de nos abonnés nous ont fait parvenir le prix de leur abonnement pour l'année qui vient de s'écouler. Comme on le voit, nous n'avons pu que difficilement payer les frais d'impression de notre journal. Outre cela, nous avons été dans la nécessité d'acheter une presse du prix \$900.00. Avec la liste actuelle de nos abonnés nous pourrions facilement y trouver notre compte; mais à une condition: c'est que les abonnements en soient payés d'une manière régulière. De grâce, amis lecteurs, déliez le cordon de votre bourse, pour nous faire parvenir le prix de votre abonnement à la Gazette des Campagnes. Nous avons un besoin urgent de tout ce qui nous est dû pour abonnement à ce journal.

Le gérant de la Gazette des Campagnes, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante. Voir son annonce au No 41 de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

Jubilé sacerdotal du Rév. M. François Pilote, curé de la paroisse de St-Augustin, comté de Portneuf.—Jeudi le 13 août, la paroisse de St-Augustin était dans la jubilation, dans la joie: leur vénérable curé, le Rév. M. François Pilote, célébrait le cinquantième anniversaire de son ordination comme prêtre.

Cette fête avait pour nous, pour la Gazette des Campagnes, un cachet tout particulier, puisque le héros d'une fête aussi solennelle était le fondateur de ce journal, comme il en a été le conseiller et le protecteur depuis le jour de sa fondation jusqu'à aujourd'hui. Aussi convient-il que nous consacrons les pages du présent numéro de la Gazette des Campagnes au rapport de cette belle et admirable fête, où tout parlait avec l'abondance du cœur.

La célébration des "noces d'or" d'un prêtre, est une de ces fêtes qui sont rarement signalées dans les archives d'une paroisse, dans les annales mêmes de l'histoire ecclésiastique de notre pays. Aussi, les paroissiens qui ont l'heureux privilège d'assister à l'une de ces fêtes doivent-ils s'estimer heureux de jouir d'une solennité aussi imposante, de prendre part à cette fête où les prières unies à celles du prêtre qui célèbre son jubilé sacerdotal sont si ardentes et surtout si ferventes. C'est bien en ce jour que l'on peut s'écrier, avec le héros d'une semblable fête: *Quid retribuam Domino pro omnibus que retribuit mihi.* C'est bien au-dessus du maître-autel que ces remarquables paroles doivent être placées, afin que leur rayonnement puisse pénétrer bien profondément dans les cœurs qui surabondent de joie en voyant un vieillard courbé sous le poids des années, mais toujours zélé dans l'exercice de son ministère sacerdotal, célébrer son 50^{me} anniversaire de prêtrise.

M. Pilote, pendant son apostolat sacerdotal de quarante-neuf années, a été non-seulement le père spirituel, le pasteur des enfants d'une même paroisse; pendant trente-quatre années de sa vie il a été, au Collège de Ste Anne, le supérieur, l'aviseur spirituel, nous ne dirons pas d'un grand nombre mais d'une légion de jeunes gens dont il a